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Adoption, adoptions… 
 
 

Noël est devant la porte. Noël avec sa crèche, avec Joseph, Marie, et Jésus. 
 

                                                                        Petite précision et Ouverture… 
 

Joseph (Matth. 1,18 ; Luc 2,3), un des lointains           
descendants d'Abraham et du roi David (Matth. 1,1-17) est 
fiancé à Marie lorsque celle-ci se retrouve enceinte par           
l'action de l'Esprit du Créateur. Dès lors, épousant Marie et, 
acceptant l'enfant, il devient le père adoptif de ce dernier… 
 

Marie, en araméen Maryam, en hébreu Myriam, fille juive 
de Judée, est la mère. Elle adopte le point de vue de Dieu. 
« Que ta volonté soit faite. Je suis ta servante » (Luc 1,38). 
Elle répond positivement à cette élection, cette adoption de 
la part de son Seigneur. Elle a été choisie pour cette grâce 
particulière. A vrai dire, adoptée comme mère porteuse… 
 
 

Jésus, selon l’Evangile de Luc, est le Messie envoyé           
d’en-haut... Fils du Très-Haut, l’enfant de Bethlehem du fait 
de son adoption par Joseph, appartient également à sa  
lignée, celle de David... Horizontale et verticale, son           
adoption est par conséquent plurielle…   

 
 

      Noël est une affaire d’adoptions… 
 

Joseph, homme juste, a accepté d'accueillir Marie et son enfant à la suite du message de l’envoyé divin, l'ange. 
Joseph, l’adoptant, est le Père de tous les adoptants, comme Abraham est le Père des croyants !  
Joseph de Nazareth, cité par l’évangéliste Luc ouvre une brèche. Avec lui, il devient concevable que des       
hommes dépassent le simple fait de la nature et de ses possibilités … et adoptent un enfant, qui, de fait,     
comme Jésus devient cadeau du Ciel…  
 
Avec Joseph, le ‘presque oublié’ des évangiles, la féminité, la maternité ou encore la fécondité masculine sont 
relativisées. Avec lui, il y a un au-delà au physiquement possible, un au-delà à la stérilité (Luc 1,7). Envers et 
contre tout, la paternité, ou le fait d’être père, est possible.  
Et Dieu lui-même, de par son porte-parole soutient ce projet… 
D’ailleurs, selon les Ecritures, Dieu lui-même est un adoptant. Il nous adopte. Hommes ou femmes, 
nous sommes ses enfants adoptifs. En Jésus l’adopté, selon l’Epître aux Ephésiens, Dieu nous a prédestinés 
dans son amour à être ses enfants d'adoption.  

Gilbert GREINER 

 


